

**METODE PENGOBATAN TRADISIONAL DALAM  
MENANGANI SAKIT *KATAGURAN* DI  
MASYARAKAT NAGARI TALANG**  
**(Studi Kasus Masyarakat Nagari Talang, Kecamatan  
Gunung Talang, Kabupaten Solok)**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mencapai Gelar Sarjana  
Antropologi Sosial Pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas  
Andalas**

Oleh

**NADILA GUSTIA NINGSIH**

**BP. 1610823005**



**Pembimbing I: Prof.Dr.rer.soz. Nursyirwan Effendi**

**Pembimbing II: Sri Meiyenti, S.Sos., M.Si**

**JURUSAN ANTROPOLOGI SOSIAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS ANDALAS  
PADANG 2021**

## ABSTRAK

**Nadila Gustia Ningsih. BP 1610823005. Jurusan Antropologi Sosial. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Andalas. Padang.2021. Judul “Metode Pengobatan Tradisional Dalam Menangani Sakit *Kataguran* di Masyarakat Nagari Talang Studi Kasus Masyarakat Nagari Talang Kecamatan Gunung Talang Kab Solok”. Pembimbing I Prof.Dr.rer.soz Nursyirwan Effendi dan Pembimbing II Sri Meiyenti,S.Sos,M.Si.**

Masyarakat Nagari Talang, Kecamatan Gunung Talang, Kabupaten Solok mempunyai pengetahuan akan sakit dan penyebab sakit. Di masyarakat Nagari Talang mempercayai sakit *kataguran* berasal dari gangguan makhluk halus. Disamping pengetahuan masyarakat Nagari Talang akan penyebab sakit, terdapat juga pengetahuan masyarakat akan metode pengobatan tradisional untuk mengobati sakit *kataguran* berdasarkan kepercayaan mereka. Penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan bagaimana pengetahuan masyarakat akan sakit *kataguran* dan mendeskripsikan metode pengobatan tradisional yang dapat menangani sakit *kataguran* khususnya pada masyarakat Nagari Talang.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Informan yang digunakan dalam penelitian ini adalah informan kunci dan informan biasa. Sebagai informan kunci yaitu dukun, dan informan biasa yaitu masyarakat yang mempunyai pengetahuan akan sakit *kataguran* baik itu yang belum pernah terkena sakit dan yang sudah pernah sakit *kataguran*. Pengumpulan data dapat dilakukan melalui observasi, dan wawancara. Lalu analisis data berupa proses menganalisa hasil wawancara, pengamatan, dan hasil dokumentasi.

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa sakit bisa terjadi oleh gangguan makhluk halus. Sakit yang disebabkan oleh gangguan makhluk halus juga terbagi atas dua penyebab. Yang pertama berasal dari makhluk halus tersebut dan kedua berasal dari manusia yang menggunakan makhluk halus sebagai media mengirim suatu penyakit kepada orang lain yang disebabkan oleh dendam dan iri hati. *Kataguran* sendiri merupakan penyakit yang memang berasal dari gangguan makhluk halus yang disebabkan oleh manusia yang ceroboh sehingga menyebabkan makhluk halus tersebut marah. Metode pengobatan tradisional khususnya untuk mengobati sakit *kataguran* ini mempunyai beberapa metode yang harus dilalui untuk mencapai kesembuhan atas penyakit ini. Seperti, *tawa tasapo*, *baureh*, *balimau*, *pantau ubek*, *badah ayam*, lalu *mangunci ubek*. Semua proses ini harus dilalui seseorang jika ingin mengobati sakit *kataguran*.

Kata kunci: *Kataguran*, metode pengobatan tradisional